
Le Maire,
Guillaume LUYTON

BBiieenn  àà  vvoouuss

Chères St-Sorlinoises, chers St-Sorlinois,

C’est avec une certaine réserve, que nous abordons
cette fin d’année le sujet des dépenses communales
comme pour vous dans vos foyers.

Compte tenu du contexte dans lequel nous vivons,
des économies vont devoir être faites pour amortir
les coûts exorbitants des augmentations annoncées.
Pour le gaz : une hausse de 80 000 € passant donc
à 120 000 € et pour l’électricité elles s’avèrent être
multipliées par 2.

Compte tenu de ces éléments, nous avons pris la
décision après concertation et consultation des
communes de Porte de Drômardèche de réduire nos
futures consommations.

Le chauffage sera baissé, suite à une réunion avec
les enseignants : dans les écoles, (préconisation de
19°c), dans les bureaux (préconisation 18°c) et
dans les salles de sports (préconisation 16°c).

Concernant l’électricité : l’éclairage public sera éteint
de 23 h à 6 h du matin et il sera demandé à tous les
utilisateurs des salles et infrastructures communales
bénéficiant de l’éclairage de minimiser au maximum
son utilisation ; un effort collectif sera de rigueur !

En parallèle, nous avançons sur les réfections des
bâtiments pour réaliser des économies d’énergie.
Les menuiseries de l’école maternelle ont été
changées cet été, les vestiaires et entrée du
gymnase seront rénovés avant la fin de l’année
comprenant : le remplacement de l’isolation en
toiture, le changement des menuiseries encore en
simple vitrage et les panneaux translucides avec de
forts coefficients thermiques.

Malgré le covid toujours présent, vous avez pu en
période estivale, profiter des animations fortement
suivies : les 50 ans de notre Club de rugby l’USVG,
l’inauguration de notre fontaine, le spectacle
Péricard, le feu d’artifice, les marchés, les Arts dans
la rue, le ciné plein air, Electrolapse ...
Nous devrions pouvoir poursuivre les manifestations
prévues.

Je vous dis donc à bientôt et vous souhaite plein de
bonnes choses pour cette fin d’année.
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Guillaume LUYTON
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ECOLE PUBLIQUE

ECOLE PRIVEE
DU SACRE COEUR 

Maternelle : 59 élèves
Marion GUILLEREZ : 6 en TPS - 13 PS
Laure CROS (Directrice) et Nezha MESSAOUI :
14 en MS - 5 GS
Aurore BOMBRUN : 21 en GS

Primaire : 139
✓ Martine GUGLIELMETTI : 25 CP 
✓ Mélissa CHEVRIER : 19 CE1 
✓ Stéphane BOMBRUN : 24 CE2
✓ Vanessa LOCARD : 5 CE2 - 17 CM1 
✓ Anaïs LABAUVIE : 19 CM1 - 3 CM2
✓ Pascale AULAGNER : 27 CM2 
7 AESH : (Accompagnant d’Elèves en Situation de 
Handicap) pour accompagner des élèves à besoins 
particuliers.
2 ATSEM : (Agent Territorial Spécialisé des Ecoles 
Maternelles).
1 SERVICE CIVIQUE : Betty BERNARDO

Maternelle - 29 élèves.
Simone DEROUX (Directrice)
et Madlyne Girard 

Primaire – 32 élèves
Evelyne CROS : CP/CE1
Delphine LEGER : CE2/CM1/CM2

6ème : 112 élèves (4 divisions)
5ème : 131 élèves (5 divisions)
4ème : 117 élèves (5 divisions)
3ème : 119 élèves (5 divisions)

COLLEGE
DENIS BRUNET

DEMI-
PENSIONNAIRES

EXTERNES

FILLES : 218 11

GARCONS : 226 24

RENTREE DES ELEVES 
septembre 2022

Le mot du Principal

Madame, Monsieur, chers parents, chers 
enfants,

Le collège Denis Brunet, un collège où il fait
bon vivre et travailler avec des équipes
dynamiques et mobilisées. Et ceci afin de
permettre à chacun de nos élèves d’atteindre
son meilleur et d’être acteur de sa propre
réussite.

Nous sommes toujours émerveillés de voir
nos jeunes en devenir, ancrés dans la vie et
dans les projets, la persévérance, le respect,
la patience, le discernement, l’humilité, la
créativité, des valeurs communes que nous

nous efforçons de transmettre et que nous
demandons à nos élèves et à leurs parents
de partager dans une seule et même
démarche d’exigence bienveillante, de
passion et d’excellence au sein d’un collège
inclusif, laïque et républicain.

Toufik BENADDA
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Horaires d'ouverture
Lundi : de 09 h 00 à 12 h 00 
Mardi : de 09 h 00 à 12 h 00 de 13 h 30 à 15 h 45 
Mercredi au Jeudi : de 09 h 00 à 12 h 00

de 13 h 30 à 16 h 45 
Vendredi : de 09 h 00 à 12 h 00 de 13 h 30 à 17 h 00 
Samedi : de 09 h 00 à 12 h 00 

Adresse
Bureau de poste
14 Grande rue 
26390 Hauterives

 04 75 68 36 48
 hauterives@france-services.gouv.fr

DE PREFERENCE 
PRENDRE RENDEZ-VOUS
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En ce moment covoiturez et voyagez
gratuitement pour aller travailler avec
l'application Klaxit, grâce au soutien de
@Porte de DrômArdèche !
Passager ? voyagez gratuitement
Conducteur ? recevez 2€ par trajet et
par personne. Déjà de nombreux
utilisateurs en Porte de DrômArdèche !
Tentez vous aussi l’aventure.
Application téléchargeable gratuitement
sur Google Play et Apple Store. + d’infos
sur www.portededromardeche.fr.
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CANTINE
Le prix du repas a augmenté de 10 centimes 
pour les primaires au 1er septembre 2022 
(4,50 € ), le prix du repas concernant les 
maternelles reste inchangé (4,40 €).
Cette augmentation est de l’ordre de 1% 
alors que la moyenne nationale s’élève à 
10%.

GARDERIE
Les tarifs de la 
garderie ont 
également 
augmenté de 
10 centimes.

Du côté du Bmx la 
Fédération Française 
de Cyclisme et 
l’organisme de contrôle 
de sécurité  ont 
homologué la totalité 
de la  piste courant 
août. Le club a pu 
commencer les 
entrainements dès 
septembre avec  une 
participation record 
pour une première 
année puisque plus de 
60 inscriptions ont été 
enregistrées pour ce 
début de saison. Il 
reste quelques 
aménagements à faire 
par le club comme les 
engazonnements sur 
les abords et entre les 
lignes, l’installation de 
rangements sous la 
butte de départ et 
l’habillage du 
bungalow. 

Dans les prochaines semaines 
seront installés le parcours de 
santé, les jeux d’enfants, les 
cages de football, le terrain 
de volley sur herbe, le city et 
le skatepark. La commission 
travaux réfléchit à la mise en 
place d’arbres et végétation 
supplémentaires afin de 
répondre à un projet 
environnemental 
intercommunal. 

Avancement parc 
intergénérationnel, 
piste de Bmx et Club-
House Tennis Rugby.

L’avancement des 
travaux du parc suit 
son cours, les tables 
et les bancs ont été 
mis en place. 
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Je souhaite vous apporter toutes les informations
concernant ce dossier relaté dans le Dauphiné Libéré.

Nous avons reçu en mairie un courrier du notaire nous
demandant de purger notre droit de préemption sur
ce tènement comptant une habitation avec hangar,
terrain constructible et terrain agricole pour la somme
de 144 000 €. Après réflexion et concertation, étant
à la recherche d’un terrain depuis plusieurs mois pour
le remplacement de nos jardins communaux partagés
(condamnés avec la construction des digues de
protection des inondations), nous avons sollicité notre
conseil juridique qui a bien confirmé notre priorité par
rapport au droit de préemption. Le dossier, soumis au
vote du conseil municipal du mois de juin, est
approuvé à l’unanimité. Projet qui consiste à acheter
l’ensemble pour aménager les jardins comprenant les
travaux du chemin d’accès, le forage avec pompe
pour les alimenter en eau, le branchement électrique
et la plantation de haies pour la biodiversité du projet
ce qui nous amène à un coût de travaux d’environ 50
000 €.

Le but : faire une opération blanche pour la commune
puisque non intéressée par le bâti et revendre celui-ci
au prix de 200 000 € (achat 144 000 € + notaire
+ travaux ≃ 50 000 €).

Le lendemain du conseil municipal, l’acheteur et
l’agent immobilier me contactent afin d’obtenir ma
rétractation de cette vente, allant même jusqu’à des
menaces verbales de chantage par l’agent immobilier.

Un mail suivra, avec une proposition de la société 
immobilière de rétrocéder 8 000 m² à 1 € de la zone 
agricole pour les jardins. Proposition non acceptable 
car pour la fonctionnalité de ce projet, la transaction 
doit être complète vu le coût des travaux (≃ 50 000 
€).

Un recours est déposé par la société immobilière
Batimmo au tribunal, via une plateforme électronique,
pendant les congés et traité en 15 jours sans que
nous ayons eu le privilège de pouvoir nous défendre.
Le résultat casse la préemption et annule donc notre
projet. Contrairement à ce qu’ils ont pu essayer de
faire valoir dans les articles de presse c’est bien
l’argent et rien d’autre qui les anime. Notre projet était
d’autant plus d’actualité avec l’augmentation du coût
des produits, ces jardins auraient pu permettre aux
familles St- Sorlinoises d’améliorer leur quotidien.

Pour retracer leur démarche : l’agent immobilier
décote la maison car visiblement un expert craint pour
la pérennité de l’habitation d’où le prix de vente à
144 000 €.

Le compromis est signé avec la société Batimmo, le
même agent immobilier signe dans le mois qui suit 2
promesses de vente, une pour l’habitation à 220 000 €
(bizarre la maison ne craint plus rien !!!). Et la 2ème

pour le terrain constructible à 99 500 €, soit déjà
315 000 € sans aucune intervention d’entreprises
locales… comme ils peuvent sans défendre dans le
Dauphiné Libéré ; et il reste encore le hangar non
vendu. Le Dauphiné Libéré, qui est aussi le deuxième
travail de notre agent immobilier, correspondant local
du journal…

Vous comprendrez que beaucoup d’interrogations
subsistent sur cette affaire. Nous avons décidé, après
avis d’un avocat, de ne pas faire appel car les frais à
engager restaient assez élevés et nous ne souhaitions
pas prendre de risque pour notre Commune.

Je finirai sur le fait qu’ils nous accusaient de vouloir
faire une plus-value et bien j’assume complètement !
Préférant que 2 300 St-Sorlinois en profitent plutôt
qu’un agent immobilier et une société immobilière
puissent en tirer profit un maximum au détriment des
autres.

Le Maire,

Guillaume LUYTON

Prochainement suppression des jardins.



En ce moment covoiturez et voyagez
gratuitement pour aller travailler avec
l'application Klaxit, grâce au soutien de
@Porte de DrômArdèche !
Passager ? voyagez gratuitement
Conducteur ? recevez 2€ par trajet et
par personne. Déjà de nombreux
utilisateurs en Porte de DrômArdèche !
Tentez vous aussi l’aventure.
Application téléchargeable gratuitement
sur Google Play et Apple Store. + d’infos
sur www.portededromardeche.fr.

4

CANTINE
Le prix du repas a augmenté de 10 centimes 
pour les primaires au 1er septembre 2022 
(4,50 € ), le prix du repas concernant les 
maternelles reste inchangé (4,40 €).
Cette augmentation est de l’ordre de 1% 
alors que la moyenne nationale s’élève à 
10%.

GARDERIE
Les tarifs de la 
garderie ont 
également 
augmenté de 
10 centimes.

Du côté du Bmx la 
Fédération Française 
de Cyclisme et 
l’organisme de contrôle 
de sécurité  ont 
homologué la totalité 
de la  piste courant 
août. Le club a pu 
commencer les 
entrainements dès 
septembre avec  une 
participation record 
pour une première 
année puisque plus de 
60 inscriptions ont été 
enregistrées pour ce 
début de saison. Il 
reste quelques 
aménagements à faire 
par le club comme les 
engazonnements sur 
les abords et entre les 
lignes, l’installation de 
rangements sous la 
butte de départ et 
l’habillage du 
bungalow. 

Dans les prochaines semaines 
seront installés le parcours de 
santé, les jeux d’enfants, les 
cages de football, le terrain 
de volley sur herbe, le city et 
le skatepark. La commission 
travaux réfléchit à la mise en 
place d’arbres et végétation 
supplémentaires afin de 
répondre à un projet 
environnemental 
intercommunal. 

Avancement parc 
intergénérationnel, 
piste de Bmx et Club-
House Tennis Rugby.

L’avancement des 
travaux du parc suit 
son cours, les tables 
et les bancs ont été 
mis en place. 

5

Je souhaite vous apporter toutes les informations
concernant ce dossier relaté dans le Dauphiné Libéré.

Nous avons reçu en mairie un courrier du notaire nous
demandant de purger notre droit de préemption sur
ce tènement comptant une habitation avec hangar,
terrain constructible et terrain agricole pour la somme
de 144 000 €. Après réflexion et concertation, étant
à la recherche d’un terrain depuis plusieurs mois pour
le remplacement de nos jardins communaux partagés
(condamnés avec la construction des digues de
protection des inondations), nous avons sollicité notre
conseil juridique qui a bien confirmé notre priorité par
rapport au droit de préemption. Le dossier, soumis au
vote du conseil municipal du mois de juin, est
approuvé à l’unanimité. Projet qui consiste à acheter
l’ensemble pour aménager les jardins comprenant les
travaux du chemin d’accès, le forage avec pompe
pour les alimenter en eau, le branchement électrique
et la plantation de haies pour la biodiversité du projet
ce qui nous amène à un coût de travaux d’environ 50
000 €.

Le but : faire une opération blanche pour la commune
puisque non intéressée par le bâti et revendre celui-ci
au prix de 200 000 € (achat 144 000 € + notaire
+ travaux ≃ 50 000 €).

Le lendemain du conseil municipal, l’acheteur et
l’agent immobilier me contactent afin d’obtenir ma
rétractation de cette vente, allant même jusqu’à des
menaces verbales de chantage par l’agent immobilier.

Un mail suivra, avec une proposition de la société 
immobilière de rétrocéder 8 000 m² à 1 € de la zone 
agricole pour les jardins. Proposition non acceptable 
car pour la fonctionnalité de ce projet, la transaction 
doit être complète vu le coût des travaux (≃ 50 000 
€).

Un recours est déposé par la société immobilière
Batimmo au tribunal, via une plateforme électronique,
pendant les congés et traité en 15 jours sans que
nous ayons eu le privilège de pouvoir nous défendre.
Le résultat casse la préemption et annule donc notre
projet. Contrairement à ce qu’ils ont pu essayer de
faire valoir dans les articles de presse c’est bien
l’argent et rien d’autre qui les anime. Notre projet était
d’autant plus d’actualité avec l’augmentation du coût
des produits, ces jardins auraient pu permettre aux
familles St- Sorlinoises d’améliorer leur quotidien.

Pour retracer leur démarche : l’agent immobilier
décote la maison car visiblement un expert craint pour
la pérennité de l’habitation d’où le prix de vente à
144 000 €.

Le compromis est signé avec la société Batimmo, le
même agent immobilier signe dans le mois qui suit 2
promesses de vente, une pour l’habitation à 220 000 €
(bizarre la maison ne craint plus rien !!!). Et la 2ème

pour le terrain constructible à 99 500 €, soit déjà
315 000 € sans aucune intervention d’entreprises
locales… comme ils peuvent sans défendre dans le
Dauphiné Libéré ; et il reste encore le hangar non
vendu. Le Dauphiné Libéré, qui est aussi le deuxième
travail de notre agent immobilier, correspondant local
du journal…

Vous comprendrez que beaucoup d’interrogations
subsistent sur cette affaire. Nous avons décidé, après
avis d’un avocat, de ne pas faire appel car les frais à
engager restaient assez élevés et nous ne souhaitions
pas prendre de risque pour notre Commune.

Je finirai sur le fait qu’ils nous accusaient de vouloir
faire une plus-value et bien j’assume complètement !
Préférant que 2 300 St-Sorlinois en profitent plutôt
qu’un agent immobilier et une société immobilière
puissent en tirer profit un maximum au détriment des
autres.

Le Maire,

Guillaume LUYTON

Prochainement suppression des jardins.



6

Lors de la prise en charge de votre véhicule
dans notre atelier, que ce soit votre véhicule
passion, de collection, de prestige ou un
véhicule de tous les jours (personnel ou
professionnel), il fera l’objet de nos plus
grands soins, avec la même rigueur.
Pour répondre à vos exigences, nous
travaillons avec des produits haut de
gamme, issus des dernières technologies,
afin de sublimer et de pérenniser votre bien.
Confiez-nous votre véhicule et vos attentes, 
nous nous occupons du reste, avec une 
extrême attention (rayures, impacts, 
cailloux, pose céramique …).

PPllaann  LLooccaall  dd’’UUrrbbaanniissmmee
MODIFICATION N°1 DU PLAN LOCAL D’URBANISME 

DU SAMEDI 22 OCTOBRE 2022
AU JEUDI 10 NOVEMBRE 2022 INCLUS

Par arrêté en date du 26/09/2022, Monsieur le Maire de Saint-
Sorlin en Valloire a prescrit l’ouverture d’une enquête publique
relative au projet de modification n°1 du Plan Local
d’Urbanisme (PLU).
Les principaux objectifs qui ont conduit la commune de Saint-Sorlin
en Valloire à engager la procédure de modification du Plan Local
d’Urbanisme (PLU), sont la volonté de poursuivre le développement
de la commune sur le quartier du Bellangeon, permis suite à la mise
en œuvre d’une nouvelle station d’épuration.
Par son avis en date du 13 juillet 2022, la MRAE informe que le
PLU n’est pas soumis à évaluation environnementale.
Monsieur André AUBANEL a été désigné en qualité de
commissaire enquêteur par le Président du Tribunal administratif
de Grenoble. Les pièces du dossier ainsi que le registre d’enquête à
feuillets non mobiles, cotés et paraphés par le commissaire
enquêteur sera mis à disposition pendant toute la durée de l’enquête
publique : Au service urbanisme, 1 place de la Mairie

26210 ST-SORLIN EN VALLOIRE

Monsieur le commissaire enquêteur recevra le public dans la Salle 
des Mariages – 1 place de la Mairie – 26210 ST-SORLIN EN 
VALLOIRE les jours suivants :
• Le samedi 22 octobre 2022 de 9 h 00 à 11 h 30
• Le lundi 31 octobre 2022 de 9 h 00 à 12 h 00
• Le jeudi 10 novembre 2022 de 9 h 00 à 12 h 00

Le public pourra également prendre consulter les pièces du dossier 
sur le site internet de la commune : 
www.stsorlinenvalloire.com ou sur un poste informatique mis 
à disposition au service urbanisme. Chacun pourra prendre 
connaissance du dossier de modification du Plan Local 
d’Urbanisme (PLU) et consigner éventuellement ses observations 
sur les registres d’enquête ou les adresser par écrit au 
commissaire enquêteur à l’adresse suivante :
Mairie de Saint-Sorlin en Valloire
A l’attention de Monsieur le Commissaire enquêteur
1 place de la Mairie - 26210 Saint-Sorlin en Valloire
Ou par courriel : mairie-stsorlin@stsorlinenvalloire.com
Les courriers et courriels doivent arriver au plus tard le 10 
novembre 2022 à 12 h 00, heure de clôture de l’enquête 
publique.
Les observations et propositions du public reçues par voie 
électronique seront accessibles sur le site internet de la 
commune : www.stsorlinenvalloire.com
Le rapport et les conclusions du commissaire enquêteur seront 
tenus à la disposition du public à la Mairie aux jours et heures 
habituels d’ouverture, pendant un délai d’un an à compter de la 
réception par la Mairie des documents. Une copie du rapport et 
des conclusions du commissaire enquêteur sera également publiée 
sur le site internet de la commune.

A l’issue de l’enquête publique, le projet de modification du 
Plan Local d’Urbanisme, éventuellement modifiés pour tenir 
compte des observations et avis formulés dans le cadre de 
l’enquête publique et des conclusions du commissaire enquêteur, 
seront soumis au Conseil municipal pour approbation.

Monsieur le Maire, 
l’Equipe Municipale et le CCAS
ont le plaisir de vous convier 
à une cérémonie d’accueil 

des nouveaux résidents arrivés 
sur la commune entre 2020 et 2022
Le vendredi 25 novembre 2022 

à 18 h 30
Nous vous prions de confirmer votre présence 
au plus tard le 15 novembre 2022 par :

 04 75 31 70 18
 mairie-stsorlin@stsorlinenvalloire.com
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TRAVAUX VOIRIE

ROUTE DES CINQ PORTES
380 m d’enrobé
sur une largeur moyenne 
de 3,50 m

LES EPARS – LES SIMARDS
300 m d’enrobé 
sur une largeur moyenne de 3,20 m

ROUTE DE CHATEAUNEUF

Le Syndicat Intercommunal d’Eau Potable Valloire
Galaure (SIEPVG) a entrepris, sur 2 années
(2021/2022), de changer la canalisation d’eau
potable (vieille fonte devenue poreuse et fuyarde)
sur la Route Départementale n°53 du Carrefour
Mallegarde jusqu’à Bancel. Une mise aux normes de
tous les branchements des particuliers a été
également effectuée sur ce secteur.
Pose d’un poteau incendie supplémentaire, à la
charge de la commune, à proximité du quartier
« LES BLACHES ».

ECOLE PUBLIQUE 
SECURITE 

2 passages piétons 
ont été créés.

« Route de la Valloire »

Création d’un 
cheminement 
piéton le long 
du parking.

Nouvelle entrée : 
installation d’un 
portillon.

ECOLE MATERNELLE - TRAVAUX 

La municipalité a souhaité favoriser la rénovation
énergétique en changeant l’ensemble des
menuiseries en bois de l’école maternelle,
présentes depuis 30 ans. Ce sont des huisseries en
alu à rupture de pont thermique avec double
vitrage qui ont été choisies pour un total de :
99 463 € HT.
Des subventions ont été sollicitées auprès :
❖ de l’Etat pour un montant de 27 352 €
❖ du Conseil Départemental pour : 27 352 €
❖ de la Région pour la somme de : 32 823 €

Rénovation énergétique 

Réunion de chantier avec les intervenants concernés.



Après plusieurs mois de travaux de rénovation
effectués par l’entreprise COMBIER et la SARL
TARDY, la fontaine a pu retrouver toute sa
splendeur et a été inaugurée le vendredi 1er juillet
2022. La Commune remercie les financeurs : l’Etat,
le Département, l’Association pour la Connaissance
et la Protection du Patrimoine St-Sorlinois.
David Bouvier, conseiller départemental, le conseil
municipal, le conseil municipal des enfants, les
entreprises concernées, étaient présents pour
rendre hommage à cet édifice né le 12 mars 1912.
Le maire, Guillaume LUYTON, a retracé dans son
discours, son histoire :

« Lors du conseil municipal de mai 1911, le
maire, Alphonse-Laurent Suzerain, avait
expliqué aux élus que l’installation d’une
fontaine sur la place du marché, avec
abreuvoir pour les chevaux, rendrait un
grand service aux habitants, ainsi qu’aux
voituriers de passage dans la localité ».
1ère restauration : en 1966
En 1996, la fontaine devenue bac à fleurs,
sera une nouvelle fois restaurée.
2010 : tarissement du bassin et la structure
se fragilise.
2021/2022 : restauration complète.
L'inauguration officielle, s’est donc terminée
avec le coupé de ruban et un temps
convivial.

8



9

Dans le cadre de son activité sociale, 
Le Lions Club de St-Vallier/St-Rambert, 
représenté par M. Fernand CHENU, a 
offert à la Commune 2 panneaux de 
stationnement “Personnes à mobilité 
réduite” (PMR) afin de sensibiliser au 
handicap et nous l’en remercions. 

- Un situé sur la "Place de la Mairie" 
- Le 2ème sur le nouveau parking de 

l'école.

78 ans après la mort du jeune résistant Saint-Sorlinois Denis Brunet, un hommage
lui a été rendu à la stèle portant son nom.
En présence de nombreux représentants d’association d’anciens combattants et
résistants, des porte-drapeaux, du vice-président de la Légion d’honneur Nord-
Drôme Tain-Vercors, le lieutenant-colonel Christian Affre, de David Bouvier,
conseiller départemental, du Conseil Municipal, de la famille de Denis Brunet et de
la population.
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Alors que le remaniement du bureau de
poste de notre commune est un sujet
d'actualité, nous souhaitons souligner
vivement notre attachement à ce service
public, d'autant plus qu'il n'existe aucun
retrait d'argent sur la commune. C'est
également l'occasion de faire le triste bilan
de la dégradation, voire de la disparition de
ces services en campagne.

La fermeture des guichets (SNCF, Poste,
Trésor Public...) est censée se justifier par
l'accès au numérique. Le ministère chargé
de la cohésion des territoires peine à
remplir son rôle de coordinateur. L'agenda
rural du gouvernement compte 200
mesures pour répondre aux attentes des
territoires ruraux et de leurs habitants
pourtant un sentiment d'abandon persiste
dans nos campagnes. Au nom de la
rentabilité, l'exécutif réduit les effectifs de la
fonction publique et ferme toujours plus de
centres de proximité.

La réponse miracle est censée se trouver
dans le développement de la 5G ou chez le
buraliste qui vous vend déjà des timbres,
des billets de train, distribue vos colis et
encaisse vos impôts et vos amendes. Pour
la CAF et Pôle emploi il faut attendre
l'ouverture d'une Msap (Maison des services
publics). Il y en aurait une à Hauterives,
mais les convocations Pôle emploi sont
toujours sur Romans. Allez comprendre...
Tout ceci est bien triste pour nos pauvres
anciens qui ne sont pas forcément
connectés, pour ceux qui ne sont pas
motorisés, pour ceux qui n'ont pas les
moyens d'être informatisés et pour tous
ceux qui voulaient juste quelqu'un à qui
parler.

Nous espérons qu'une volonté ferme de se
battre pour le maintien de nos services sur
la commune anime l'équipe en place. Nous
sommes le lieu du collège, de la maison de
retraite, commune intergénérationnelle....
Nous devons garder les services liés.

Une délégation du CM enfants a proposé à l’enseigne « Super U » 
d’être sponsor de l’opération « Nettoyons la nature ».

Les enfants ont pour cela sollicité Super U que nous remercions, 
pour diffuser l'information et le don de matériel (gants, sacs 
poubelles...).
L'ensemble des habitants de St-Sorlin en Valloire sont invités à 
participer à ce temps de nettoyage. 
Merci à tous de les soutenir dans leur projet.

OPÉRATION REPORTÉE
AU PRINTEMPS

EN RAISON
DES CONDITIONS 

MÉTÉOROLOGIQUES

Le conseil municipal des enfants,
particulièrement engagé dans la protection
de la nature et des actions éco
responsables avait programmé une
opération "nettoyons la nature" le samedi 8
octobre de 9 h à 11 h mais qui n’a pas pu
avoir lieu suite aux caprices de la météo.
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La dizaine d’articles de presse et de médias spécialisés,
les nombreuses annonces sur Fun Radio et les
différentes publications sur les réseaux sociaux ont
permis de mettre en avant le village de St-Sorlin à
travers cet événement.
L’association Électrolapse remercie la commune et
l’ensemble des habitants pour leur aide, leur présence
et leur compréhension avant, pendant et après
l’événement.
Rendez-vous les 18 et 19 août prochains pour la
3ème édition du festival !
Retrouvez toutes les photos du festival directement sur
notre site internet : www.electrolapse.fr.

En plus des artistes et des shows lumineux, tout avait
été mis en œuvre par les organisateurs pour profiter et
se divertir avec un stand de maquillage/tattoo, des
foodtrucks, un stand de vente de casquettes, t-shirt,
pull… Un graffeur était également présent.

Après un an de préparation, une semaine
d’installation et l’aide précieuse de ses 120
bénévoles, l’association Électrolapse a plus que
réussi la 2ème édition de son festival.
12 heures de musique, 25 artistes, 2 scènes… Plus
de 40 départements étaient représentés par les
2 500 festivaliers venus mettre le feu au festival le
20 août dernier.
Henri PFR, Joachim Pastor, Damien N-drix ou
encore Graviity ont enflammé Électrolapse devant
une foule émerveillée et un décor soigné. Cette
année, le phénix a laissé place à un portail
intergalactique sur lequel étaient projetés des
visuels reproduisant un réel voyage interstellaire
au cœur du festival.
Pour poursuivre dans le thème de cette édition, la
seconde scène permettait aux festivaliers
d’embarquer et de s’envoler vers d’autres horizons
à bord d’un manège représentant un vaisseau
spatial au milieu de la musique et des DJ jouant à
proximité.

C’était magnifique !
Électrolapse et ses 2 500 festivaliers
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Une soirée réussie, le public 
étant venu nombreux. Avec 
le Réveil d’Épinouze et ses 
régates, suivie du bal 
populaire, animé par le duo 
“One Heart.

FEU D’ARTIFICE
INTERCOMMUNAL

CINEMA PLEIN AIR

Malgré le vent, le cinéma plein 
air a connu un vif succès !

1er JUILLET 2022
beau spectacle en plein air

sur le thème 
« Les années 70 »

COMPAGNIE
PERICARD " Belle réussite pour une première édition"

L'association danse des collines organisait du 28 au 31
août 2022 un stage danse et mouvement, conviant des
enseignants de tous bords à faire découvrir leurs
disciplines de toutes origines. Ainsi la danse
indienne Bharata Natyam était enseignée par Tarikavalli
Maitre de danse à Lisbonne et Paris. Le jazz par Pierre
Yves Brival professeur au centre de danse du Marais à
Paris ex danseur de l'opéra de Rome, Jack Kien de
l'association SEVE à St-Christophe-et-le-Laris venu
pour enseigner le Taïchi et le Qi Qong, Eloïse Félide
formée au CNMS de Lyon enseignait le Hip-Hop et la
danse contemporaine, Violaine Véricel artiste Lyonnaise
venait faire découvrir les claquettes, Myriam Brager
formatrice à l'école du cirque de Lyon encadrait les
ateliers aériens tissu et trapèze avec Béatrice Corbin,
professeure attitrée de Danse des Collines à l'origine du
projet et qui faisait aussi découvrir le mouvement
réparateur. Des stagiaires venus de toute la France se
sont retrouvés pendant 4 jours baignés dans une
excellente ambiance artistique et sportive, découvrant
aussi la Drôme de Collines avec émerveillement. Les
bénévoles de l'association ont recueilli de nombreux
compliments tant pour l'accueil chaleureux, que sur la
qualité de l'organisation et des intervenants. Ils ont aussi
remercié la municipalité pour ses locaux et espaces
agréables ainsi que la famille Pangon pour le magnifique
jardin, permettant de pratiquer en extérieur.
Les rencontres, les découvertes et les échanges culturels
et amicaux ont bien eu lieu, comme le souhaitaient les
organisateurs. C'est donc un pari réussi qui ne demande
qu’à se reproduire l'année prochaine.
En suite de cet évènement, grâce aux clichés de Martine
Forest et Michel Gairaud réalisés pendant ce stage, une
exposition de photographies artistiques est organisée
dans l'EPHAD Biancheri d'Hauterives, à partir du 20
octobre, vernissage prévu le 25 Octobre.
Afin de partager avec toutes les générations cette
magnifique expérience du mouvement dansé et dansant.

DANSE DES COLLINES 
STAGE DANSE ET MOUVEMENT

Plus de 150 personnes se sont 
déplacées lors de la projection

du film "Kaamelott".
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Depuis toujours les hommes ont bâti leur maison en
mélangeant de la terre et de l’eau. Au fil du temps
ils ont ajouté d’autres ingrédients, puis pour avoir
une ou deux jolies façades, ils ont construit en
galets, en intercalant tous les deux ou trois rangs
une rangée de briques. Ils les ont disposés aussi en
arêtes de poisson. Avec le modernisme est arrivé le
ciment et ils ont utilisé le béton. Il y a différentes
façons d’utiliser le béton : béton traditionnel - lourd
- haute performance décoratif - coloré - projeté -
lavé - armé - désactivé ciré - imprimé - fibré -
autoplaçant BAP - prêt à l’emploi.

Le verre et le métal ont permis des agrandissements
de maisons ou des restaurations.

Aujourd’hui avec le respect de l’environnement nous
arrivons à l’éco-construction : paille, bois, et matière
recyclée.

EXPOSITION DU PATRIMOINE 
17 ET 18 SEPTEMBRE 2022 

« LE PATRIMOINE DURABLE » de la Terre ou Pisé, les Galets, la Pierre, du Béton, du 
Métal, du Verre à l’Eco-construction.   

Au Foyer municipal

Pour nous que veut dire « patrimoine durable »

- Conserver et restaurer le Patrimoine ancien et existant.

- De nouvelles techniques et matériaux ont vu le jour au 
« 20ème siècle ».

- Les architectes d’avant-garde.

- Evolution du bâti.

- Intégration des nouveaux matériaux dans « la 
restauration des bâtiments anciens ».

- Constructions nouvelles : respect de l’environnement 
et de l’écologie.

Patrimoine Saint-Sorlinois

Le vendredi 16 septembre, l’Association du
Patrimoine St-Sorlinois, la Paroisse, la
Municipalité et leurs sympathisants étaient
réunis à la Creuve pour célébrer le retour de la
« Croix de la Chenevarie ». Cette croix - et les
précédentes érodées par le temps - marquait
probablement l’entrée sur le territoire de la
ferme des Ayes ou des Hayes* gérée par les
religieuses Cisterciennes connues sous le nom
de « Dames des Ayes ». Cette ferme dépendait
de l’Abbaye Cisterciennes de Crolles appelée
Abbaye des Ayes*.

Les religieuses de la Creuve exploitaient une
propriété d’environ 12 ha, les terrains étaient
autour de la ferme et les prairies dans la
Valloire. Elles ont fait appel de nombreuses fois
à la justice et aux autorités locales car elles
étaient très pointilleuses en ce qui concerne le
respect des heures d’arrosage. (Le premier
document retrouvé dans nos archives date de
1440).

Ces religieuses très actives pendant des siècles ont été
dispersées au moment de la révolution. Elles n’ont pas
connu la culture de la pomme de terre. Cette culture s’est
répandue quelques années après leur départ. Dans notre
commune durant de longues années cette croix a été
vénérée chaque dimanche de la fête de la croix. Les
paroissiens venaient en nombre y prier et demander la
protection des récoltes et de la population. Les familles
pratiquantes confectionnaient de petites croix bénites à
l’église et les répandaient à travers champs.

*Les Ayes : on retrouve les deux orthographes dans les
textes. L’Abbaye de Crolles était construite sur un lieu
humide et avait une clôture végétale. Peut-être les eaux
ou les aygues en dialecte dauphinois. Les Hayes peut-être
les haies… Pour la véritable appellation la question reste
posée… ?

CROIX DE LA CHENEVARIE
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Au programme, spectacle 
de chaque classe, de la 
maternelle au primaire et 
remise d'un dictionnaire 
à tous les élèves de cm2 
pour leur passage en 
sixième offert par la 
mairie! Les festivités se 
sont poursuivies avec la 
kermesse où de 
nombreux stands 
attendaient les enfants, 

Pour bien terminer 
l'année scolaire 
2021/2022, l'association 
des parents d'élèves a 
organisé la fête de l'école 
avec le concours des 
enseignants. Après deux 
années moroses sans 
manifestations, 
l'association avait à 
coeur de proposer une 
belle fête aux enfants !

puis pour terminer la soirée en beauté l'APE proposait 
un repas paëlla accompagné par le groupe Phénix pour 
célébrer la fête de la musique ! Cette soirée a pu se 
dérouler grâce à l'aide de nombreux parents et a été un 
succès avec plus de 200 repas servis !
Petits comme grands se sont amusés tard dans la 
soirée !!!

Monsieur le Maire, adjoints, 
conseillère, représentants du CCAS 
ont accueilli, le 26 septembre, Mme 
BREGOLI Chrystelle, Présidente du 
secteur Drôme-Nord. 
Les bénéfices des opérations 
brioches de 2022 et 2023 seront 
dédiés au sport et au bien-être, 
avec l’achat d’équipements adaptés, 
de cages de football, de panneaux 
de basket, de module fitness à l’IME 
de Saint-Uze et au Foyer Les 
Muriers.
L’objectif à atteindre : vendre 364 
brioches. 

OPERATION BRIOCHES ADAPEI
DU 3 au 9 OCTOBRE 2022



Les bénévoles de la Bibliothèque 
ont organisé le samedi 9 Juillet 
2022, de 16 h à 22 h, une 
exposition d'artistes et artisans, 
place de l'Eglise. 28 stands 
présentant divers types d'art : 
peintre, céramiste, collages, art 
du cuir, objets en bois, objets 
textiles, dentelières et autres, ont 
répondu présents.
Un stand tenu par les bénévoles 
permettait aux enfants et adultes 
qui le souhaitaient de s'initier au 
modelage, à la peinture sur galet, 
ou la rédaction d'un texte ayant 
pour thème l'écologie, apposée 
sur le Totem de la Bibliothèque.
Merci à Odile LABROY et Françoise 
DAVIDOFF pour la recherche des 
exposants.

LES ARTS
DANS LA RUE

De nombreux visiteurs ont pris le 
temps de flâner et discuter avec 
les exposants. Une buvette et un 
Food-Truck très apprécié, ont 
permis à chacun de se rafraichir, 
et de nombreux visiteurs ont 
profité du beau temps pour 
manger en fin de journée. A 22 h 
de nombreuses personnes 
n’étaient pas prêtes à laisser la 
place vide, et souhaitaient encore 
profiter de ce moment agréable.
A la question posée aux exposants 
et aux visiteurs : doit-on 
refaire ??? La réponse est 
majoritairement oui. Ce qu’il faut 
retenir c’est la bonne date ; début 
Juillet, l’horaire, le lieu, la 
convivialité.

La nouvelle date retenue 
est donc le 08 JUILLET 
2023, même lieu, mêmes 
horaires. Nous souhaitons 
enrichir le nombre 
d'exposants et proposer 
d'autres arts plus visuels. Si 
vous-même, ou quelqu'un de 
votre connaissance souhaite 
participer à ce moment vous 
pouvez nous contacter. Le 
placement est gratuit, et 
dans la mesure du possible 
nous fournissons tables et 
barnum.

50 ANS - RUGBY

La journée a commencé avec les jeunes pousses
venues nombreuses sur le pré.
Puis se fut la place des plus vieilles branches
avec le match des anciennes gloires contre
l’équipe actuelle.

15

Les nombreux spectateurs ont pu aussi admirer
une exposition de photos dans le nouveau club-
house .
Le discours officiel et les photos souvenirs ont
clôturé l’après-midi pour laisser place à la soirée
paella.
Une très belle journée bien remplie.



8ème édition du Forum 
intercommunal, regroupant les 

communes d’Épinouze, 
Lapeyrouse-Mornay, Lens-Lestang, 

Manthes, Moras-en-Valloire et 
Saint-Sorlin a réuni, ce samedi 

3 septembre, 42 associations sur la 
place du village lapeyrousien. 

Qu’elles soient culturelles, 
sportives, de loisirs ou 

patrimoniales, elles ont accueilli les 
visiteurs venus se renseigner 

ou s’inscrire.

Le samedi 17 septembre après-
midi a eu lieu la traditionnelle
« fiesta » de Vallis Aurea.
Les résidents ont accueilli leurs
proches sous un beau soleil et dans
une ambiance festive animée par
Marie de « Vinylement Vôtre ».
Quelques pas de danse ont été
esquivés pour se réchauffer et de
nombreux refrains repris en chœur.
Tous se sont régalés des délicieux
gâteaux de la boulangerie Monteil
et ont trinqué à l’honneur des
salariés ARPAVIE présents.
Le défilé des Classes de St-Sorlin
en Valloire a fait une halte musicale
à la résidence avec l’Harmonie et la
Banda de St-Sorlin.
Le rendez-vous est pris pour la
fiesta de l’année prochaine et nous
retrouverons Marie pour le thé
dansant de Noël de Vallis Aurea le
vendredi 23 décembre après-midi.

16
17

LES CLASSES 
EN 0 - 1 - 2
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Samedi 05 : COMPAGNIE D’ARLANDE – représentation 

Dimanche 06 : COMPAGNIE D’ARLANDE – représentation 

Vendredi 11 :  FNACA - Commémoration armistice 1918 (Foyer)

Samedi 12 et dimanche 13 : SPORT MOTO VTT TEAM 
Cyclo-cross du Moulin

Vendredi 25 : LES AMIS DES ROSES D’AUTOMNE - Repas (Foyer)

Samedi 26 : ORCHESTRE D’HARMONIE - Concert Ste Cécile (Foyer)
APEL ECOLE PRIVEE – Loto (Salle Polyvalente - Annexe)

Mardi 29 : VALLOIRE LOISIRS - Comédie Itinérante :    
Pièce de théâtre qui s'intitule « Gorgée d’eau » (Salle Annexe)

NOVEMBRE 2022

DECEMBRE 2022

Vendredi 06 : VŒUX DU MAIRE 19 H (Salle Polyvalente)

Lundi 09 : AMICALE BOULES - Assemblée Générale (Foyer)

Vendredi 13 : BIBLIOTHEQUE - Soirée régionale dégustation 
(Foyer ou Salle 3ème Age)

Samedi 14 : QUARTIER BELLANGEON - Assemblée Générale
(Foyer)
ORCHESTRE D’HARMONIE - Concert Nouvel An
(Salle Annexe)

Vendredi 02 : TENNIS - Fête de Noël (Foyer)

Samedi 03 : REPAS DES AINES (Salle Polyvalente)

Dimanche 04 : USVG - Matinée boudins 
(Place de l’Eglise - Foyer si pluie)

Vendredi 09 : COMMUNE - Marché de Noël (Cour derrière mairie)

Vendredi 16 : APE ECOLE PUBLIQUE - Fête de Noël (S. Polyvalente)

Samedi 17 : BASKET - Baby Noël (Salle Polyvalente - Annexe)
CONSCRITS - Bal de Noël (Salle Polyvalente)

Dimanche 18 : ORCHESTRE D’HARMONIE - Matinée caillettes/diots
(Salle de musique)

19-20-21 : DANSE DES COLLINES - Stage trapèze

JANVIER 2023

Vendredi 27 : VALLOIRE LOISIRS – Spectacle
(Foyer)

Samedi 28 : FNACA - Tirage des rois (Foyer)

Dimanche 29 : USVG – Journée des sponsors
(Salle Polyvalente)

MMaarrcchhéé  ddee  NNooëëll
Buvette : Harmonie
Stand APE école publique : 
vente d’objets conçus par 
les enfants.

+ Restauration.


